

EL FARO DE CASTILLA.

SEMANARIO DE INTERESES MORALES, MATERIALES Y NOTICIAS
DEFENSOR DE LA AGRICULTURA, INDUSTRIA Y COMERCIO.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

EN SEGOVIA..... 1 PESETA TRIMESTRE.
FUERA..... 1'25
NÚMERO SUELTO... 10 CENTS.

ANO II.

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.
Pago anticipado.

SEGOVIA 2 DE NOVIEMBRE DE 1889.

SE PUBLICA LOS SÁBADOS.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

Dirección y Administración, calle del Mercado, núm. 80, y en la imprenta de este periódico, Juan Bravo, 20.
La correspondencia toda al Director.
No se devuelven los originales.

Núm. 84.

VIAJE AL PAIS DE LOS MUERTOS.

La gritería y la algazara que reinaba en las calles de Madrid se había interrumpido por algunos momentos, y solo se oía clara y distintamente el lúgubre plañido de la campana que anunciaba el día de la conmemoración de los difuntos, en que debíamos visitar las tumbas de nuestros parientes y amigos.

Yo me encontraba dominado por esa vaga melancolía del que se halla bajo la presión abrumadora de ese mal tan común entre los ingleses que se llama *spleen*, y en esta disposición de ánimo determiné hacer también mi excursión al país de los muertos.

Era ya bastante entrada la tarde y el sol velado por los oscuros nubarrones que empañaban la atmósfera, producía una luz amarillenta como la de los blandones que alumbran un ataúd.

Envolvime en las oleadas humanas que se dirigían por mi propio camino y seguí la dirección de los que me precedían.

Las gentes visitan los cementerios, no para derramar una lágrima, colocando una corona de flores sobre el sepulcro de los suyos y rogar á Dios por ellos; sino por la misma razón que en Navidad van á la Plaza mayor á comprar turrón, y el día de San Isidro á la Pradera á comer rosquillas, y el Viernes Santo á la *Cara de Dios* á celebrar la muerte del Redentor con una romería perfumada por el aceite y el aguardiente. La visita á los cementerios, es además de una costumbre, una de tantas diversiones para distraer el tiempo que falta hasta reunirse por la noche á celebrar el aniversario de los que murieron, con una orgía de buñuelos y castañas.

Salí por la puerta de Bilbao y no tardé en divisar como blanco fantasma en un bosque de oscuros cipreses el triste Camposanto. Llegué por fin á la verja que sirve de principal entrada á la mansión de los difuntos, llena á la sazón de gentes que una vez al año van á turbar la calma y el reposo de aquellos santos lugares.

No dejó de causarme indignación y sorpresa la animación y alegría de la concurrencia en un sitio, que debiendo infundir un profundo sentimiento de respeto, era objeto de la irreverencia de los que allí pisaban aquel pavimento mal seguro y nivelado con cadáveres.

Parece increíble que la indiferencia entre en aquella solemne mansión, donde la azada del enterrador ha unido á los que jamás se conocieron en vida; á enemigos irreconciliables que se hicieron cruda guerra y ahora duermen juntos el sueño de la eternidad. Allí descansan el Juez y el reo, el potentado y el humilde siervo; quizá algún infeliz muerto de hambre en una bohardilla, cerca de otro no menos infeliz que muriera de indigestión en el principal.

Confieso que empecé á sentir el frío del miedo en cuanto di los primeros pasos. El ruido que yo

mismo producía y el rumor de la brisa entre las hojas de los árboles, me causó la misma impresión que el agua fría al ponerse en contacto con nuestro cuerpo cuando penetramos en un baño.

Cesó mi primer estremecimiento y me lancé con ánimo resuelto y pié seguro, por entre aquel laberinto de losas cinerarias. A medida que andaba iba recordando la vida y bullicio de otro tiempo en lo que ya era solo silencio y muerte. Mujeres encantadoras que llenas de juventud y fuego, halagaron con un gracioso saludo y una angelical sonrisa mil amorosas ilusiones, han dejado allí el fausto, la vanidad y la hermosura.

Allí todo se iguala, todo yace. Los soberbios títulos, las inmensas riquezas, el talento, todos los dones de que la vanidad del mundo se ensobernea, tienen reservado, como término de todos los deseos ambiciosos del hombre, una tumba; las esperanzas, las ambiciones, la soberbia, vienen luego á morir aplastadas por el frío mármol de un sepulcro, donde también descansa la desesperación, la indiferencia, la humildad y la pobreza.

La muerte es el desenlace de ese drama brillante de la vida; el poder terrible ante el cual todo se inclina; pues su guadaña mortífera siega lo mismo las rosas de la juventud, los mirros del amor y los laureles de la gloria.

Mientras la pequeña campana de la Ermita lanzaba al aire su débil sonido, triste como el último lamento de un moribundo, yo vagaba por las estrechas avenidas del Camposanto, leyendo de paso algunos epitafios é inscripciones sobre cruces y lápidas todas engalanadas con gasas, cintas y coronas, y admirando aunque con tristeza aquellos jardines que trataban de variar el aspecto lúgubre de aquella mansión del recogimiento.

Mis ojos pasaban con indiferencia por delante de algunos elegantes mausoleos erigidos á determinados seres que vivieron, y cuyos mármoles suntuosos parecen querer desafiar la simplicidad de la muerte y recordar aún las grandezas y las vanidades del mundo, como si el gusano del sepulcro no hubiese roído en silencio el cadáver allí guardado que le había sido entregado para su pasto.

Apenas algunas tumbas modestas, donde el dolor se revelaba con la humildad del sepulcro, atraían mi atención preocupada. En una de ellas vi una mujer joven y una infeliz criatura, ambos ahogados en lágrimas, que venían á depositar sobre una de las más sencillas sepulturas, una corona de flores, regadas sin duda con su llanto. Sus manos temblorosas enlazaron aquel símbolo de sus afecciones entre los brazos de una humilde cruz, á cuyo lado se levantaba un sauce que la daba sombra. Aún hay corazones en cuyo fondo resuenan esos gritos delirantes de la multitud alegre, como en la cavidad de una montaña el quejido lastimero de la oveja perdida; que á las carcajadas frenéticas del mundo responden con ¡ay! horrible de dolor!

Aquel simple espectáculo me enterneció profundamente; después viendo tantas coronas secas y abandonadas, que acusaban el olvido ó la indiferencia de los que las habían allí depositado también como prueba de cariño y recuerdo, reflexioné amargamente en la inestabilidad de las afecciones humanas, que huyen tan pronto de nosotros. La tierra que nos cubre está todavía removida y fresca, cuando ya nuestros parientes y nuestros amigos nos han borrado de su corazón y vuelven á la alegría de sus vanos placeres.

La hora del crepúsculo era ya, y la multitud abandonaba el cementerio; eché una mirada á mi alrededor y solo vi algunas personas apagando las hachas de cera que habían cuidado de hacer arder durante todo el día, y con lo cual creían haber cumplido los deberes de buen padre ó buena esposa.

Al fin quedéme solo. Al escuchar el rumor de las hojas de los árboles, ya desnudos de nidos y follaje, y el silbido del viento, parecía que herían mis oídos ayes lastimeros de agonía y que el mundo todo entonaba un himno de muerte.

Silvaba á aquellas horas una fuerte brisa; las pocas luces que no habían sido apagadas, despedían rayos amarillentos como los que el sol vierte en el crepúsculo de la tarde cuando dá al mundo su último adiós; las flores se escondían en sus cálices como esperanzas engañadas ó doblegaban sus corolas palidas y marchitas, y en vez de mirar al cielo con la inocente alegría de la pureza, parecían fijar sus apagados ojos en la tierra, como si esta fuera su única y postrera esperanza.

El silencio llegó á hacerse profundo; el terror se esparcía por todas partes y yo permanecía mudo é inmóvil.

Ya no me espantaba el ruido de mis pasos ni el rumor de mi respiración fatigosa, ni el susurro del aire; ya no me espantaba, en fin, la soledad; me espantaba la compañía de los recuerdos dolorosos que me salían al encuentro por todas partes.

El llanto asomó á mis ojos. Yo necesitaba orar, mitigar la sed que me devoraba. Agitado, convulso, jadeante, penetré casi instintivamente en la capilla á desahogar mi corazón y dar fin á mis amarguras.

Allí en el pavimento reposa el inmenso catafalco, urna cineraria donde vamos á depositar nuestras lágrimas y nuestras plegarias, alumbrada por cirios que centellean con profusión sobre los negros paños de la tumba.

Allí sentí un consuelo inefable.

Allí no estaba yo solo.

Allí estaba Dios conmigo!....

Pero ¡ay! que sentí partirseme el corazón cuando fijé la vista en un epitafio que tenía bajo mis rodillas.

"Aquí yacen las creencias.."

¡Dios mío! exclamé! ¡Tened compasión de la humanidad!

En aquel momento llevé las manos á mi corazón

para contener sus latidos, mis dedos tropezaron con algo que tenía el frío de la muerte.

Era aún otra losa fúnebre colocada sobre un bolsillo de mi chaleco. Decía así:

Aquí yace el vacío.

Adrian Navas Diego.

Madrid, 1889.

REMITIDO.

Sr. Director de El Faro de Castilla.

Muy Sr. mío:

Sentimiento elevado, fin noble y altamente plausible se revelan y patentizan en el proyecto de Estatutos y Reglamento para la creación de la Asociación de Agricultores contra siniestros en la provincia de Segovia. Respetando la apreciación de los eruditos, nótase muy claramente el sumo cuidado y viva solicitud con que el autor presenta las bases para remediar la angustiosa situación de la clase agrícola.

Magnífica es la idea del Sr. Huertas y honra le mucho la modestia con que ofrece su trabajo, sometiéndose a la penetración e ilustrado parecer de personas doctas y más competentes. El desea que se estudie asunto tan importante, con el fin de que, personas ilustradas propongan medios eficaces para atender a las urgentes necesidades de tan honrada y laboriosa clase. Los razonamientos que expone el Sr. Huertas reclaman con urgencia que no se desprecie ni quede en la mansión del olvido un asunto tan importante. El objeto sobre que versa, bien merece que las personas de talento, de posición e influencia desplieguen su valiosa iniciativa y eficaz apoyo para la realización del proyecto. Ante el bien general de una clase que con su trabajo y producciones ofrece los medios de subsistencia para el gobierno de las naciones y de los pueblos, deben sacrificarse en su obsequio todos los que de sensatos y caritativos se precien.

La clase agrícola tiene indiscutible derecho a que se la favorezca y atienda, porque si se la abandona y desampara en su estado de prostración, su ruina será inevitable e imposible garantizar el orden, la seguridad y la vida de los pueblos.

Suyo afmo. S. S. Q. S. M. B.

Un suscriptor.

CARTA DE BARCELONA.

Octubre del 89.

Sr. Director de El Faro de Castilla.

Una de las pocas medidas acertadas que el Gobierno suele adoptar, es la que ahora ha planteado el ministro de Gracia y Justicia pasando una enérgica circular a los Gobernadores de provincias para que declaren una guerra sin cuartel a los jugadores, persiguiéndolos y castigándolos sin piedad ni consideración de ninguna especie, y por cierto que tal medida y tal rigor hacían mucha falta dada la tendencia que de este feo vicio hay en España: pero en obsequio a la verdad debemos decir que si en Barcelona se ha jugado descaradamente en otras épocas, en la actual no se conoce el juego ni en pequeña ni en gran escala gracias a las severas órdenes que el celoso Gobernador Sr. Antunez tiene dadas al cuerpo de orden público. ¡Ojalá los demás gobernadores imiten al nuestro y podamos en breve plazo prodigarles el mismo elogio que el justísimo que hacemos hoy al de esta.

En la sesión que últimamente ha celebrado la Cámara de Comercio de esta ciudad, se han tomado los siguientes acuerdos: Apoyar una exposición que eleva al ministro de Ultramar la Cámara de Comercio de Manila; a fin de que se sirva dejar sin efecto la aplicación de las Reales órdenes de 9 de

Diciembre 1871 y 10 de Octubre de 1888 a los buques españoles dedicados a las líneas de Manila a la corte de China. Hacer público lo comunicado por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio sobre el establecimiento de nuevas vías de comunicación entre España y el Canadá. Manifestar que aceptaría el aumento de derechos de abanderamiento para los buques de hierro y acero construidos en el extranjero, siempre que restableciese el derecho diferencial de bandera o algo que fuese equivalente a ello, aumentándose las primas de construcción. Pedir que se haga extensiva a los puertos de Levante y Mediodía las Reales órdenes dictadas últimamente sobre régimen cuarentenario para las procedencias de las Antillas, seno Méjicano, La Guaira y Costa Firme, acabando con el privilegio que gozan los puertos del Norte. Pedir informe al gremio de plateros de Barcelona sobre el aumento de derechos de importación de productos de oro y plata del extranjero y nueva ley de contrasta. Nombrar una comisión que estudie la manera de evitar robos y sustracciones de géneros de los que con frecuencia ocurren en los muelles del puerto.

Los Sres. Rosal, hermanos, han constituido sociedad para dedicarse en gran escala a la fabricación de hilados y tejidos, así como también los Sres. E. Plantier y Comas Canadell para dedicarse a la compra y venta de saldos de todas clases.

Estos días los admiradores del arte pictórico hanse deleitado contemplando en la Sala París la hermosa colección de cuadros, la cual consta de unos 200, debidos al pincel del Sr. Cusachs: el tema de todos ellos es la vida militar en España, desde el siglo pasado hasta la época actual: abundan los episodios campales y no hay detalle militar que deje de estar representado; es, pues, bajo todos conceptos una preciosa obra artística y un magnífico dato para la historia. Dicha colección ha sido vendida por 75000 pesetas a un especulador que se propone remitirla a Buenos Aires para venderla al detall.

Esta es una población muy aficionada a las bellas artes. La pintura es cultivada por varios artistas que tienen fama no solo en España si que también en el extranjero. La Exposición París es una joya de nuestra ciudad; continuamente se varían los lienzos y se suceden obras notables a otras superiores. La semana última fueron admirados los cuadros que sobre «la vida militar» había expuesto Cusachs, de los cuales ya tienen conocimiento nuestros lectores, hoy se han cambiado por otros, debidos al pincel del joven artista Sr. Urgell (hijo) y al de Barran, que buena muestra dio de ser un artista de mérito en el cuadro que hizo de «la rendición de Gerona» el cual mereció el honor de ser admirado en el palacio de Bellas Artes durante el pasado Certamen universal.

El insigne Valero, el anciano actor y decano del teatro español quiso salir de nuevo a la escena para dar unas cuantas funciones con objeto de despedirse del público y del arte. Lastima que nuestra pluma no pueda describir los rasgos del eminente artista y el placer y sentimiento que demostraron los espectadores ante aquellos golpes magistrales que solo de los genios son patrimonio. Valero no volverá a trabajar más, pero su mérito le ha conquistado la corona de la fama inmortal, y aun después de muchos siglos se recordará su nombre con el respeto y admiración que merece todo lo grande.

Anoche abrió las puertas nuestro primer teatro lírico «El Gran Liceo». Platea, palcos y galerías se hallaban atestadas de espectadores, los que a porfía aplaudieron con frenesí la notable ópera «Gli Amanti di Teruel». El mismo autor, el maestro Bretón dirige la orquesta, los protagonistas de la obra han sido la tiple Medea Borell y el tenor Valero, recibiendo ambos nuevas muestras de admiración y simpatía por parte del público. Se estrenaron tres decoraciones ejecutadas por los Sres. Carreras y Vilamara; de la dirección de la mise en scene se encargó el reputado escenógrafo Soler y Roviroza y Pellicer dibujó las figuras del nuevo vestuario.

En el Círculo ecuestre se representa todas las

noches la preciosa pantomima militar titulada «Glorias españolas», el mérito de los artistas que la desempeñan y el aparato con que se presenta hace que el público se entusiasme hasta el delirio.

Con grandioso éxito se ha estrenado en el «Teatro Romca», la comedia en tres actos «La carta de navegar», una de tantas producciones que la fantasía de D. Federico Soler ha concebido. El argumento es sencillísimo y denota el ingenio del autor, porque apesar de ello mantiene siempre con suma atención a los espectadores, no obstante de que se ha visto precisado a sacar partido de incidentes y detalles insignificantes, que en varias ocasiones retardan el natural desenvolvimiento de la acción la cual languidece en algunos instantes. Es notable el modo con que se hallan preparados los efectos escénicos, cualidad que acusa la presencia de una mano experta: las situaciones cómicas, el magistral manejo del diálogo y los diversos chistes de que se halla salpicada la producción forman un agradable conjunto de armonía que es realizada por la cadencia de los versos y la elegancia de la frase. El último acto es sin duda alguna el mejor y el que da verdadero mérito a la comedia; en él se tributó una gran ovación al Sr. Soler. Nuestros placeres al egregio vate catalán.

Se ha puesto a la venta en las principales librerías una importante obra que lleva por epígrafe «Estudios completos sobre la Exposición Universal de Barcelona». En la primera parte del texto de dicha obra se encuentran las biografías de varios personajes seguidas de largas descripciones y estudios sobre industria, comercio, ciencias y agricultura. Es una obra de muchísima utilidad para todos y creemos que muy en breve se agotará la presente edición.

Con verdadero interés se espera salga a luz «El Libro Rojo», que ha de contener las negociaciones entabladas con Marruecos con motivo de los sucesos de Alhucemas, incluyendo en la documentación lo relativo al incidente del «Cocodrilo».

Son muchas las personas que van a solicitar la adquisición de obligaciones del ferrocarril de Linares a Almería, pues con fundado motivo se cree que ese negocio reportará grandes ventajas y pingües productos.

Ningun suceso notable ha ocurrido en los mercados de la semana anterior, no obstante la llegada de grandes remesas de algodones, azúcares, cafés, cacao, maiz, ceras, cueros y otros artículos de menos importancia. Los azúcares y algodones han experimentado una pequeña baja. Respecto al primero refinados han declinado y se detallan blanco granulado pesetas 37, pilé 38 a 39; ferrón 37 a 38; pilón 42 y cortadillo primera 43 el quintal.

Decididamente el próximo domingo se celebrará en Valls (Tarragona) la reunión de agricultores, convocada por la Asociación agrícola de la provincia. El acto no dudamos que ha de revestir verdadera importancia, atendida la necesidad que tienen los agricultores, y la convicción de dicha necesidad, de unirse estrechamente para afrontar los peligros que les amenazan.

A. Gribes.

CRONICA LOCAL Y PROVINCIAL.

En uno de los números anteriores nos ocupamos del estado ruinoso de la casa número 90 de la calle del Mercado y hoy hemos de reproducir las mismas quejas, en vista de que la Alcaldía escucha como quien oye llover nuestros clamores.

No ha de desalentarnos esta apatía; mientras siga cerniéndose sobre nuestras cabezas el peligro de recibir algún objeto de los tejados que todo el mundo ve, menos el Sr. Alcalde, y prometemos a éste que no ha de aventajararnos. La

Temporada en la tarea de pedir lo que es justicia. Sr. Alcalde, si hasta el ornato a voz en grito lo demandan!

Muchas son las personas que se quejan del aspecto lamentable que ofrece la nueva carretera de la Puerta de Madrid al caserío de Cepones, á causa de los grandes baches que se forman en la caja y los paseos, sobre todo, en días de lluvia y humedad.

Y para esto se han invertido sendos miles de pesetas aislando el paso por el bosque de Riofrio?

Y á propósito ¿es cierto que el terreno ocupado por esta posesión Real perteneció á la Comunidad y Tierra de Segovia?

Es cierto que al transmitir á la Corona el dominio de esta finca, se reservó el Ayuntamiento la servidumbre de paso por su suelo?

Es cierto que la antigua carretera de Madrid cruzaba por dentro de sus tapias?

Es cierto que se siguen inmensos vejámenes á los pueblos, y aun á Segovia, con la privación de este derecho de pasaje?

Desearíamos obtener contestación á estas preguntas.

Nuestro respetable amigo y convecino Don Carlos Ferrer, Inspector de la Explotación de los Caminos de Hierro del Norte, en esta Ciudad, ha sido honrado há pocos días con el nombramiento de Caballero de la Real Orden Americana de Isabel la Católica y trasladado con ascenso á Valladolid.

Los lazos de íntima amistad que nos unen al Sr. Ferrer, no son de los que se rompen con el tiempo ni se borran con la distancia, y al enviárle la más entusiasta enhorabuena por la señalada distinción que ha recibido y su merecido ascenso, no podemos ocultarle el sentimiento que nos embarga por su salida de Segovia, donde deja gratísimos recuerdos y numerosos amigos de todas clases, entre los cuales ha sabido departar con su esquisita amabilidad y fino trato unánimes y cariñosas simpatías.

Hemos leído con el mayor gusto el primer tomo del «Questionario del Código civil reformado» que publica el ilustrado Profesor de la Universidad Central y Abogado del Colegio de Madrid Don Mario Navarro Amandi, y no vacilamos en recomendar la adquisición de la obra, que por su estilo eminentemente práctico es de grandísimo utilidad para toda clase de personas.

Felicítamos al Sr. Navarro Amandi por el acierto con que ha emprendido su trabajo y le deseamos tan prósperos resultados como merecen sus desvelos.

Se halla de venta el primer tomo, único publicado de los cuatro de que consta la obra, en la imprenta de este periódico, al precio de 7'50 pesetas. Los demás tomos se venderán al mismo precio y se anunciarán en cuanto se haga la impresión.

Apenas se ha iniciado el periodo electoral y ya comienzan á sonar algunos nombres de los aspirantes á obtener la investidura de los cargos concejiles.

No quisieramos ofender la modestia de los aludidos, apresurándonos á dar cuenta de sus nombres, pero nuestro deber de periódicas imparciales nos obliga á hacernos eco de la candidatura elaborada, según se dice, en cierto círculo, y lo apuntamos con la protesta de rectificar cualquier error.

Susúrrase que lucharán como candidatos entre otros de que no tenemos aún noticia, los Sres. Llovet, Aleman, Duque, Zúñiga, Sanchez Varez, Garcia (D. Modesto) y Redondo.

Como se ve, en esta combinación, caso de ser exacta, aparecen confundidos heterogéneos elementos de la política que suponemos pospondrán á sus ideales á la defensa de los intereses de Segovia, pero si hemos de hablar con la franqueza que nos es característica, mucho tememos que alguno de los presuntos candidatos naufrague antes de arribar á la playa si la mayoría del cuerpo electoral, operando la evolución patriótica que intenta, lleva á cabo el propósito de votar á personalidades influyentes hijas de la localidad y

que representan la propiedad y otras cualidades altamente recomendables, en frente de aquellos no menos dignos y de acrisolada conciencia, pero extraños, sin afecciones y anclados á la ventura en este puerto.

Desconocemos en absoluto la procedencia y alcance de estos trabajos, y nos permitimos recomendar una vez más á los electores procuren resistir toda imposición que tienda á menoscabar su poderosa y saludable iniciativa.

En la semana próxima se abrirá de nuevo al culto, después de restaurada la bonita y artística Capilla de nuestra Señora de la Paz, sita en la calle de los Doctrinos, perteneciente al Sr. Registrador de la propiedad, D. Ramon Lorente y Mora.

Para solemnizar tan fausto acontecimiento, se celebrará una espléndida función religiosa con manifiesto de S. D. M. durante todo el día, estando encargado del Sermón, el elocuente orador sagrado, D. Demetrio Lainez, y á la cual asistirá, según nos dicen, una brillante orquesta.

Con el propósito de gestionar asuntos de vital interés para la localidad, el Domingo marcharon á Madrid los Sres. Santiuste y Ondero, comisionados por el Ayuntamiento y el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia.

Por esta causa, sin duda, no pudo reunirse la corporación municipal el pasado miércoles y la sesión ordinaria que debió celebrarse en este día, tendrá lugar en segunda convocatoria la tarde de hoy.

La diferencia se ha desarrollado en proporciones alarmantes en el pueblo de Alguite, anejo de Villacorta de esta provincia.

Al tener noticia de la presentación de esta epidemia, la celosa superior autoridad gubernativa, ha dictado energicas y atinadas disposiciones para contener los extragos de aquel mal y evitar su propagación á los pueblos limítrofes.

Noticias llegadas á última hora hasta nosotros, nos permiten asegurar que la Comisión municipal, presidida en Madrid por el Sr. Gobernador civil de la provincia, ha regresado bastante satisfecha del éxito de sus gestiones, las cuales no pueden revestir por hoy mejor aspecto.

Dios quiera que las halagueñas esperanzas que abrigamos, no sean una nueva decepción para cuantos perseguimos con creciente interés el bienestar y engrandecimiento de Segovia!

El sábado, cuando ya se hallaba en prensa nuestro periódico, recibimos del Sr. D. Adelardo Lopez-Sanchez y Avelilla una bien escrita carta descriptiva de un bello ciclorama de la Exposición de Paris instalado en Madrid, en la calle de Alcalá.

Bien quisieramos complacer á tan excelente amigo insertando íntegro su interesante trabajo, pero habiéndole dado á luz El Reformista y no consintiendo por otra parte las exigencias del espacio, destintamos, bien apesar nuestro de su publicación, el interesante trabajo.

Ayer llegó á esta población con cinco horas de retraso el tren procedente de Madrid. El retraso tuvo origen en la rotura de la máquina, obligando á los viajeros á permanecer detenidos en el kilómetro 37 más de tres horas, tiempo indispensable para poder enviar desde Segovia una máquina de socorro.

Por fortuna no hubo que lamentar ningún percance, y los expedicionarios, entre los que se contaba el Sr. Gobernador civil de la provincia y los Comisionados del Ayuntamiento Sres. Santiuste y Ondero, arribaron felizmente á esta Ciudad.

Como nunca una desgracia viene sola, el tren 27 llegó también con retraso de tres horas, á consecuencia de haber descarrilado dos wagones del tren de mercancías 1103, cerca de la estación del Espinar.

Por la Guardia civil del puesto de Aillon, ha sido preso y entregado á la autoridad judicial,

el vecino de aquella villa, Nicolás Lopez Gadea (a) Retumbo, convicto y confeso del robo de metálico á su convecino Lucio Arroyo.

En breve comenzarán á girar una visita de investigación á las Oficinas públicas, dependencias, Corporaciones y particulares obligados por la Ley al uso del Timbre, los Inspectores de Hacienda D. Carlos Pesquero y D. Luis Sallés.

REMEDIOS

D. Gaspar Cabrero, Procurador de los Tribunales de esta Ciudad, ha trasladado su despacho á la plazuela de los Huertos, núm. 1, donde ofrece sus servicios como tal, así como en la práctica de operaciones testamentarias.

Hemos recibido el número 146, año XIV, del acreditado periódico para sastrés La Moda Española Ilustrada, cuyo interesante sumario es el siguiente:

Lotería nacional.—Octubre, por S. Alsina y Cios.—Descripción del figurin, por D. H. Moreno.—El toisón de oro.—Historia del traje.—Variedades.—Correspondencia.—Acompaña á este número un figurin.

SOCIEDAD DE PADRES DE SOLDADOS SORTEABLES en las zonas militares, núms. 1, 2 y 3.

Conocidos ya los fines de dicha sociedad, que son los de redimir el servicio militar activo de los jóvenes asociados, con la economía que en el precio de la redención puede obtenerse por tal medio, se advierte á los interesados que los que deseen inscribir en aquella á los hijos ó mozos á quienes representen, pueden dirigirse personalmente, ó por escrito, á D. Felipe Blancafort, en esta Ciudad, calle de la Judería Vieja, 3 y en principal, ó en Madrid al Secretario, D. F. Benavides, calle de Ponceano, núm. 3, 2º, izquierda. En ambos puntos se facilitarán á los que deseen conocerlas, y no las hubieren recibido, ejemplares de las Bases porque se rige dicha Sociedad, compuesta exclusivamente de padres de jóvenes que han de sortear para el reemplazo del corriente año en las zonas militares, núms. 1, 2 y 3, y se darán cuantas explicaciones se pidan por los interesados.

La voz de los Muertos.

De muerte lúgubre son,
Dan las campanas al viento,
Y yo al escucharlas, siento
Angustiado el corazón.
En esos tristes clamores
Acaso el muerto se queja
Porque para siempre deja
Las prendas de sus amores?
¡Ay! si los duros obrojos
Pisó del humano suelo,
Y alzó su mirada al cielo
Con lagrimas en los ojos.
Hoy de su prisión saliendo,
En los brazos de la muerte,
Lamenta la infausta suerte
De los que siguen viviendo.

Boletín Religioso.

SABADO 2. —En Santa Eulalia, al toque de oración, se celebra devoto Novenario, en sufragio por las ánimas del Purgatorio.

Imp. de S. Rueda, Juan Bravo, 20.

Sección comercial.—Últimos precios por reales cotizados en los mercados siguientes:

MERCADOS.	DIAS DE MERCADO.	HARINAS.		TRIGOS.		Cebada	Centeno	Algarrobas	GARBANZOS		LANA NEGRA.		LANA BLANCA.		VINOS.		Viagra.	Aguardientes.		
		POR ARROBAS			Superior				Corriente	Superior	Mediano	Sucia	Limpia	Sucia	Limpia	Tiatio		Blanco	Anisado	Sin anisar
		DE 1. ^a	DE 2. ^a	DE 3. ^a																
Segovia.....	Domingo y jueves.....	13	12	11	37	34	20	18	18	210	150									
Cuellar.....	Jueves.....	14	12	10	32	30	19	19	18	180	120									
Sepúlveda.....	Jueves y sábado.....	12	11	9	32	30	20	19	18	160	120									
Riaza.....	Lunes.....	12 1/2	12	10	32	30	19	19		140	100									
Santa María de Nieva..	Viernes.....				34	32	16	17	14											
Carbonero.....	Casi diario.....	12 1/2	11 1/2	10 1/2	34	32	18 1/2	19	15	200	160									
Valladolid.....	Diario.....	13 1/2	12 1/2	10 1/2	35 1/2	35	20 1/2	20	18	200	180	40	40	44	110	14	14	16	40	30
La Seca.....	Domingo.....	15	14	12	37	36	17	19	11	180	140									
Medina del Campo.....	Domingo y diario.....				35 1/2	35	21 1/2	19	14 1/2	210	165									
Rioseco.....	Diario.....	14	13		34 1/2	34	18					50								
Peñafiel.....	Jueves.....	14	13	12	36	33	20	18	18	210	180			45						
Nava del Rey.....	Domingo.....	15	13	11	34 1/2	34 1/2	21	20	14	220										
Salamanca.....	Jueves y Domingo.....				34	33 1/2	23	18	14 1/2	180	150	49		55						
Ciudad Rodrigo.....	Martes.....	13	12	11	31	30	24	18	19	120	90									
Palencia.....	Diario.....	13 1/2	12 1/2	12	33 1/2	33	17 1/2	20				44		48						
Zamora.....	Diario.....				33	32	19 1/2	17 1/2	14 1/2	200	160									
Toro.....	L., M., M. y D.....				33 1/2	33	23													
Avila.....	Viernes.....																			
Arévalo.....	Martes.....				35	34 1/2	21	20	14 1/2											
Burgos.....	Tres dias á la semana..	15	13 1/2	10	36	35	22													
Aranda.....	Miércoles y sábado.....	13 1/2	13 1/2	11 1/2	33	32	17	16												
León.....	Miércoles y sábado.....	13 1/2	12 1/2	10 1/2	34	33	18	21		110	80	44		46	100	12	16	10		

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

FINCA RÚSTICA.

Se vende libre de toda carga y baratísima, situada en Campo Azávaro, término de Villacastin (Segovia) mide 828 fanegas y contiene abundantes pastos, retama y tierra de labor; renta por año, en la actualidad 6250 pesetas. Los señores que deseen adquirirla, podrán dirigirse á D. Facundo Franco, Beatas, 24, en Madrid, quien dará precio y cuantos atos necesiten.

NÉCTAR ORIENTAL

PREMIADO DIFERENTES VECES.

Es el mejor tónico estomacal que se conoce y sus beneficiosos resultados han sido pregonados oficialmente por la facultad de Medicina de Zaragoza. Es á un tiempo una de las más sabrosas bebidas.

Precio 5 pesetas, 50 céntimos 3/4 litro con casco é instrucciones.

Representante general, D. León Cristóbal, Real Sitio de San Ildefonso.



VICTOR BERMEJO GILMARTIN,

fabricante de pianos de manubrio.

Ofrece al público toda clase de pianos á cilindro, de 30, 40, 50, 54, y 60 mazos, con dos cilindros, de diez piezas cada uno, á precios sumamente económicos, ya se haga el pago al contado ó á plazos: garantizando además su buena construcción y solidez, y siendo hasta el día, el único Español dedicado á esta industria.

Afina toda clase de pianos y pone piezas nuevas en los órganos y pianos á cilindro.

Especialista en composturas de aristonos y acordeones.

También construye pianos especiales, capaces de poder oírse en bailes de cien parejas.

Reside en Madrid, Calle de Jesús y María núm. 26, y se reciben encargos en Segovia Muerte y Vida, 26, cuarto 3.º

NO TIENEN RIVAL EN SEGOVIA los excelentes vinos de mesa

PEDRO RIBAS.

Se sirven embotellados y á domicilio á siete pesetas la arroba, devolviendo el casco. CALLE DEL CÁRMEN, NUM. 28.

CAMISERÍA MADRILEÑA.

Cintería, 11.—Esquina á la Plaza de Corpus.

Se acaba de recibir un bonito surtido en toquillas de novedad desde 2 pesetas. Una bonita colección en pañuelos de seda para caballeros. Gran surtido en géneros de punto para caballero, señora y niños. Chalecos de Bayona para caballero, señora y niños. Trajes rusos. Idem de lana en colores. Medias de lana para niños, finas. Calcetines, lana, en colores y blancos. Corbatas para caballero, última novedad. También hay una bonita colección en *Ferseys* para señora y polainas para niños. Especialidad en confección de ropa blanca y en el corte de camisas para caballero y niños.

CINTERÍA, 11

Esquina á la Plaza de Corpus.

11, SAN FRANCISCO, 11.

Coloniales y otros géneros

PEDRO GONZALO ALBERTOS.

Especialidad en embutidos y jamones del país. Salchichon superior de Vich.

Se vende cecina de Riaza. Vino tinto Manchego bueno á real la botella de cuartillo y medio, y por arrobas á 20 reales. Idem lo mejor de Arganda, á 30 céntimos botella y por arrobas á 24 reales. Idem lo más superior de Valdepeñas á 40 céntimos botella, y por arrobas á 32 reales.

Blanco de Rueda á 2, 3 y 4 reales cuartillo y Jerez seco y dulce á los mismos precios.

Aguardientes anisados y de buen gusto á diferentes precios todos muy convenientes.

Quesos, pasas y aceitunas de varias clases y precios todos muy reducidos.

Cerillas de las principales fabricas, en comisión al precio de las mismas.

En todas los demás artículos Coloniales y del Reino, tiene esta casa precios y clases que ya no es posible ofrecer más ventajas.

CONFITERIA Y CERERIA

Manuel Moreno.

26—Juan Bravo—26

Se alquilan ambleos para viático, belar y cirios de todas clases á precios módicos, cera de colmena, garantizada por su solidez y buena construcción.

Se hacen ramilletes y dulces de todas clases con esmero y equidad.

Exquisitos buñuelos de viento para el día de los Santos.

Banco agrícola

DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA.

Consejo de Administración.

Presidente, Excmo. Sr. D. Jorge Calvo, propietario.—Vicepresidente, Sr. D. José de Gorriá y Gutierrez, Comandante Capitán de Artillería retirado y ex Diputado á Cortes.—Vocales, Excelentísimo Sr. Conde de Finat, propietario.—Señor D. Francisco Rodriguez Avial, propietario, comerciante y ex Diputado á Cortes.—Sr. D. Francisco Perez Castrobeza, propietario. Sr. D. Julián Molina, propietario y Diputado provincial.—Director Gerente, señor D. Carlos de Lecea y Garcia, Abogado y propietario.—Vicegerente, Sr. D. Guillermo Martinez, Comandante de Artillería retirado y ex Diputado á Cortes.—Secretario general Sr. D. Manuel Entero, Abogado y propietario.—Vicesecretario, Sr. D. Mariano Villa, propietario, fabricante y Diputado provincial.

Las oficinas de este Banco se hallan establecidas en esta ciudad, Plaza Mayor, núm. 3.

Desde el día 15 de Junio del año de 1882, se dedica el Banco á hacer toda clase de préstamos en metálico ó en especie, sobre fincas rústicas ó urbanas, cosechas, frutos pendientes y ganados; recibe en depósito voluntario la imposición á tres, seis, nueve meses, y un año, de toda clase de valores en papel y metálico, y lleva cuenta corriente con cualquiera sociedad ó personas. Emite obligaciones con arreglo á la ley, y se ocupa en las demás operaciones propias de esta clase de Sociedades de crédito.